

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.

EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los no suscritores á 10 id.

### GOBIERNO ECLESIASTICO DE LA DIÓCESIS DE MENORCA.

A los RR. Sres. Párrocos.

#### CIRCULAR.

Hemos recibido por conducto de la Nunciatura Apostólica en estos reinos un Decreto *Urbis et Orbis* de la Sagrada Congregacion de Ritos, en el cual el Sumo Pontifice reinante reproduce la disposicion dada al Orbe Católico de consagrar en el presente año, como en los anteriores, todo el mes de Octubre á nuestra Reina Sma. la Virgen del Rosario, honrándola con especiales cultos y con su devocion favorita. En él, como las circunstancias de los tiempos calamitosos que corremos avanzan aún muy tristes y afflictivas para la Iglesia, manifiesta nuestro Beatísimo Padre los vivos deseos que le animan de que busquemos el auxilio y el remedio á tantas calamidades públicas y privadas, y que por Maria lo procuremos de la Divina Misericordia, que quiso por ella concedernos todas las gracias.

Asi instándonos Su Santidad á acudir con más fervor y confianza á la in-

tercesion de tan poderosa medianera, en este año enriquecido con el Santo Jubileo, ha tenido á bien establecer y mandar, como en el precedente, que durante el citado mes de Octubre en los templos mayores y capillas dedicadas á la Madre de Dios, ó en las que indiquen los Ordinarios, se rece diariamente una parte del Sto. Rosario con la Salve y la Letania Lauretana y tenga lugar la exposicion del Smo. Sacramento con su bendicion al pueblo. Y para que esta no falte en la forma posible, ha facilitado á las Iglesias pobres que á juicio del Ordinario no puedan sostener dicha solemne exposicion, la manera mas propia de suplirla, accediendo á que se abra la puercecita del sagrario desde el principio de los mencionados cultos y que al fin se bendiga al pueblo con el copon que guarda las Sagradas Formas.

A dichos actos y á los demas designados al objeto propuesto, como en el año pasado nuestro Smo. Padre Leon XIII otorga tambien idéntica concesion de indulgencias, á saber: siete años y siete cuarentenas por cada vez que durante el mes predicho se rece pública ó privadamente el Santo

Rosario orando por la intencion de Su Santidad: indulgencia plenaria por repetir la expresada devocion lo menos hasta diez veces, ya en forma pública ya privada, si la necesidad así lo aconsejare, con la condicion de confesar y comulgar: é igualmente indulgencia plenaria á los que habiendo confesado y comulgado visiten la casa de Dios y rueguen á su Madre Santísima el dia de la fiesta del Rosario, ó en algun otro de su octava.

En consecuencia, pues, de todo lo expuesto, hemos ordenado y por las presentes mandamos que se celebren en esta Ciudad los actos religiosos prescritos por el Romano Pontífice durante todo el próximo mes de Octubre, consagrándolo entero á la Virgen Santísima del Rosario en la misma forma que se practicó el año precedente. En Mahon, acordes las tres parroquias, seguirán idéntica marcha que en años anteriores, y lo propio harán proporcionalmente las demas poblaciones de esta Diócesis. Asimismo encargamos á los RR. Sres. Párrocos y á los Custos de las Iglesias, que en el próximo domingo veinte y seis de los corrientes den conocimiento á los fieles de esta nuestra disposicion y de la órden y deseos de su Santidad, mediante lectura de la presente Circular y con las explicaciones oportunas que su celo les inspire, teniendo en vista las memorables Encíclicas *Supremi Apostolatus* de 1.º de Setiembre de 1883 y *Superiore Anno* de 30 de Agosto de 1884 y las concienzudas pastorales que con tal motivo tiene publicadas nuestro muy digno y amantísimo Prelado.

Ciudadela 21 de Setiembre de 1886.  
—El Gobernador Eclesiástico, José Marqués, Dean.

## SECCION RELIGIOSA.

JUEVES 23.—Santa Tecla virgen y mártir.  
VIERNES 24.—Ntra. Sra. de las Mercedes.  
SÁBADO 25.—Sta. Ma. ja. de Cervellon, virgen.

### CULTOS.

Ju ves 23.—La Misa y el Oficio divino son de S. Lino Papa y mártir, con rito semidoble y color encarnado.  
En S. Miguel continúa el Novenario al Sto. Arcángel.  
Viernes 24.—En el Rosario hay fiesta solemne en honor de Nuestra Señora  
En Sta. Clara hay tambien fiesta en honor de Nuestra Sra. de las Mercedes

### LA LOCURA DE MI AMIGO.

Tengo yo un amigo que, fuera de que suele pegarle á su mujer cada paliza que tiembla el misterio, y de que suele hacer préstamos al mil por ciento, y de que suele no dejar honra sana con su lengua de hacha, por lo demás es un excelente sujeto, muy corriente y sobre todo muy ilustrado.

Sosteniendo dias pasados con ese amigo una de esas conversaciones con que aseguran que se mata el tiempo, decíame:

—Yo no puedo creer lo que nos cuentan los curas de que Dios lo vé todo, lo oye todo y lo sabe todo, hasta el extremo de vigilar desde el fondo de la eternidad todas nuestras acciones para darles su premio y su castigo.

Contestacion mía:—Algo de eso me pasa á mí, pero no con Dios, sino con el relojero de la esquina.

—Hombre! eso si que es raro

—Lo que Vd. oye; se me ha metido en la cabeza que el infeliz, creyendo tener buenos ojos, buen oido, buenas manos y muy buena inteligencia para su oficio, ni vé, ni oye, ni sabe una palabra de lo que se hace.

¿Cómo puede ser eso?—me replicó sorprendido:—¡pues si precisamente acaba de arreglarme este reloj!—añadió sacando del bolsillo un magnifico

cro ómetro—que, como V. ve, es una soberbia pieza, bonita y bien construida, y que no sólo señala las horas, sino que además señala los días del mes, los meses del año, los cuartos de luna y las cuatro estaciones, amen de una preciosa sonata de música que repite cada vez que se toca cierto muelle.

—Si, señor,—contesté yo;— comprendo que el reloj es muy bonito, que está muy bien construido, que su mecanismo es ingeniosísimo, que es muy linda la música que toca y todo lo que usted quiera, pero ni por esas me convence Vd. de que el autor de ese reloj no sea ciego, sordo y manco, y que, por añadidura, no entienda ni una palabra de relojería.

—Pero hombre, no sea Vd. bárbaro —gritaba ya cargado mi buen amigo, —¿Cómo quiere usted que un ciego haya podido dibujar cosa tan linda, que un sordo haya podido inventar música tan agradable, y que un torpe sin inteligencia ni poder haya podido combinar tanta rueda, tanto engranaje y tanta diablura? O Vd. está loco, ó se burla de mí.

—Ni estoy loco ni me burlo de Vd. querido mio—le repliqué con gran calma—antes por el contrario, discurre tan sabiamente como Vd. discurre hace poco.

—¿Cómo yo?

—Si señor; Vd. ha empezado por decirme hace un momento que no podía creer de ningún modo que Dios viese, oyese y combinase todas las cosas por medio de su sabia Providencia, y yo, siguiendo la doctrina de Vd., digo lo mismo de mi vecino el relojero.

—Está bien,—contestó mi amigo un poquillo turbado, presintiendo á dónde yo iba á parar—pero tenga usted en cuenta que usted lleva su terquedad

hasta un extremo muy ridiculo, pues cuando se trata de una obra maestra como la que yo pongo ante su vista, á no haber perdido el juicio, nadie se atreve á decir como Vd. que esa obra la hizo un tonto, manco, sordo y ciego.

—Pues si eso es así—le contesté yo; —si es necesario estar loco para sostener que sin inteligencia, sin vista y sin oído puede construirse un reloj que señala las horas, los días y las estaciones, ¿cree V., desdichado, que estará en su razón el que afirme que no ha sido preciso oído, vista, poder, ni entendimiento para contruir este gran reloj que se llama el mundo, que no señala las estaciones, sino que las produce; y que no señala los días sino que los hace? ¿Si el que construyó el reloj de Vd, no pudo menos de tener ojos, el que construyó el ojo, puede suponerse que estaba ciego? ¿Si el que organizó las ruedas de ese cronómetro no pudo hacerlo sin inteligencia, el que hizo la inteligencia le parece á Vd. que careciese de ella? Y ahora bien, amigo mio, ¿quién será más loco: Vd. que dice que Dios ni ve ni oye, ni sabe lo que pasa en el mundo, ó yo que digo que el relojero de la esquina no tiene ojos, ni manos, ni oídos, ni estiende de relojería?

Aquí mi interlocutor perdió los estribos, y no sabiendo por donde tirar hizo lo que en tales casos suelen hacer muchos que se dicen sabios: empinar-se sobre su propia ignorancia y amontonar palabras huecas que ni las entiende quien las oye ni quien las dice.

—Usted no cuenta—replicó—con las fuerzas físicas, las leyes de la naturaleza, las...

—¿Qué fuerzas, ni que leyes, ni que caracoles?—le interrumpí—todo eso son palabras y nada más. ¿Si el que

hizo el reloj necesitó tener ojos, el que hizo el ojo pudo estar ciego? ¿Si el que construyó la máquina necesitó tener inteligencia, el que hizo la inteligencia pudo carecer de ella?

—¡Ah filósofos pedantes! ¡Ah sabios majaderos! ¡De qué os sirve llenar tantos libros de palabras huecas, si cuando llega la hora de discurrir sobre la cosa más sencilla y más natural del mundo, la echais á perder y lo haceis peor que el más humilde labriego? Eso quisiérais vosotros, que Dios no os viese. Señal de que lo que haceis no es para visto. Si, por el contrario, vuestra vida fuera pura, no pasaríais el tiempo inventando argumentos para negarle la vista á Dios; sino que tendríais gran interés en concedérsela muy larga y perspícaz, para que no se le pasasen por alto vuestros sacrificios. ¡Desdichados! Si aquí hay algún ciego, sois vosotros.

Después de estas palabras, y pasados algunos instantes, volví la cabeza y miré á mi amigo que parecía abstraído.

—¿En qué quedamos?—le interrogué volviendo á mi tono habitual.

Peró mi amigo no me contestó.

Miraba al suelo y repetía como si nadie le oyese:

—*Si el que hizo el reloj necesitó tener ojos, el que hizo nuestros ojos ¿cómo pudo estar ciego?*

Momentos después, se separó de mí en silencio.

Desde que tuvimos esta conversacion pasaron algunos meses sin que volviese á verle. Me extrañó que así sucediera, y pregunté por él á otro amigo que lo era de los dos.

—Calle usted, me dijo—no le conocería usted.

—Pues ¿qué le pasa?

—No lo sabemos, pero aseguro á usted que es otro hombre. Usted recordará que era algo usurerillo.

—Psi...

—Pues está restituyendo todo lo mal adquirido. Además, usted sabe que tenía bastante abandonada á su familia y que á la chita callanda, solía darle algunos palos á su pobre mujer; pues hoy es un modelo de padres y de esposos. En fin, usted sabe que su lengua era un hacha... pues hoy no desplega los labios, sino para decir la verdad y para hacer justicia. ¡Lástima que su cabeza esté algo extraviada!

—Cómo extraviada? ¿Es posible?

—Así lo creen muchos al ver que dice cosas que no vienen á cuento.

—¿Y qué cosas son esas?

—Pues mire usted; dice: *Si el que hizo el reloj, necesitó tener ojos, el que hizo nuestros ojos, ¿cómo pudo estar ciego? Luego es indudable que Dios nos ve.* Ya comprende usted que eso no viene á cuento.

—¡Ah! Vamos, pues si no es más que eso, dé Vd. un recado á su mujer; dígame, de mi parte, que le pida á Dios conserve á su marido la locura.

—¿Por qué?

—Porque si no, vá á tener que poner otra vez las costillas en remojo.

Está visto, caballeros. Hay *ilustraciones* que no producen más que garrotazos, usuras é infamias.

En cambio hay locuras que producen virtudes.

De donde yo deduzco que los verdaderos cuerdos son los que el mundo llama locos. Y los verdaderos sábios, los que el mundo llama ignorantes.

¿Si sería por esto por lo que Jesucristo echó mano de doce ignorantes para salvar al mundo?

(Lectura Popular)

## CRÓNICA.

*España.*

Un individuo cargado con tan enorme pítima que no podía con ella, penetró en una farmacia de San Martín de Provencals, equivocándola seguramente con alguna taberna, pues se empeñó en que le dieran una copa de aguardiente, siendo imposible hacerle entender que allí no se rendía culto á Baco. Insistía el devoto con esa tenacidad que comunica el abuso del alcohol, y uno de los practicantes, para salir de una vez del paso, simuló acceder á los deseos del borracho sirviéndole una copa de cierto medicamento que dejó á aquel casi del todo despejado, en términos, que á poco pudo marcharse tranquilamente á su casa, desvanecida del todo la embriaguez.

—En la iglesia parroquial de San Baudilio de Llobregat se han colocado unas preciosas «arañas», regalo de valía hecho por un acaudalado propietario de dicha población, vecino de esta ciudad. Se decía que ascendía á algunos miles de duros el valor de las mismas.

—Al visitar el señor Chechi, periodista italiano, el monasterio del Escorial, escribió una nota en su cartera que ha sido publicada y de la cual tomamos lo siguiente:

«Si hay en el mundo una obra que se resista á las tentaciones de la descripción que sienten todos los escritores delante de un gran monumento, esta obra es el Escorial.

»Los escritores más famosos la han intentado y no han tenido éxito.

»Obra titánica, atormentadora del ingenio de los que la crearon, causará siempre la admiración de los arquitectos de todos los tiempos y de todos los países, y parece haber surgido del seno de la tierra para perpetuar un nombre y una memoria: el nombre y la memoria de Felipe II.

»El Escorial, más que una obra gi-

gantesca de arte... es la demostración de lo efímero de la vida del hombre; ante algo superior y eterno, como lo que representa la mole gigantesca del Escorial.»

—No siempre han de ser los empleados de correos los causantes de las faltas de cartas. Véase sino lo que dice un diario madrileño:

«En un coche-correo de Irún han sido encontradas 41 cartas, que sin duda al ser depositadas allí habían quedado en los entrepaños del coche.

Algunas de dichas cartas son del año 85, hallándose, como es de suponer, bastante deterioradas.

El director interino de Comunicaciones, señor Sanchez Pastor, ha dado las oportunas órdenes, á fin de que se registren con escrupulosidad todos los coches, ordenando además que se publiquen en los periódicos oficiales los nombres de las personas á quienes dichas cartas iban dirigidas, para que puedan reclamarlas.»

Pues si esto pasa en la línea del Norte, que por lo general ha estado siempre mejor atendida, ¿cuántas no serán las cartas que duermen hace años y años en los destartalados y mal acondicionados coches correos de otras líneas? Pero á bien que cuando los deshagan podrán mandar las cartas que en ellos encuentren en dirección al otro mundo, que es donde probablemente estarán los destinatarios.

Y ya que hablamos de faltas que no pueden achacarse á los empleados del ramo, bueno es que se sepa lo que no ha muchos días nos contaba un amigo.

Decía, refiriéndose á otro que lo era suyo, y que por cierto servía en uno de nuestros buques de guerra, que tanto la oficialidad como la tripulación se quejaban con muchísima frecuencia de que sus cartas no llegaban á su destino, y como es natural tronaban contra el detestable servicio de correos. Mas hé aquí que un día desierto el carterero del buque, se registran sus ropas

y en ellas se encuentra una porción de cartas entregadas por la tripulación, pero sin los sellos que llevaban adheridos.

Es decir que el *aprovechado* cartero del buque quitaba los sellos á las cartas y es probable que despues inutilizaria éstas y los interesados achacaban el *mochuelo* á los empleados de correos, que cargaban con él sin comerlo ni beberlo.

No siempre han de ser ellos.

---

### SECCION LOCAL.

---

El M. I. Sr. Dean, Gobernador Eclesiástico que es de esta Diócesis, recibió anteayer un telégrama de nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo regándole se sirva manifestar su profundo agradecimiento por las felicitaciones que el Cabildo, Beneficiados, Párrocos, Seminario y demás le dirigieron el viérnes último con motivo del aniversario de su Eleccion Episcopal, consignando además S. E. hacer fervientes votos por la prosperidad de todos.

EL VIGÍA CATÓLICO que en aquel dia tuvo el honor de elevar su humilde bien que sincera y cordial felicitacion á nuestro dignísimo Prelado, satisfaciendo los deseos del mismo, hace públicas hoy las manifestaciones del gozo y agradecimiento de S. E. por tales obsequios de parte de sus amados diocesanos.

El estado de salud de S. E. es bueno, continuando sin novedad en el establecimiento balneario denominado «La Puda».

Al dar cuenta en el número anterior, de las mejoras realizadas en la iglesia de San Agustín, y de las limosnas obtenidas para el altar é imagen de

San José, no mencionamos la adquisicion de una bonita lámpara que una piadosa señora ha costeado con destino al referido altar. Subsanaamos hoy aquella omision involuntaria, y consignamos con gusto el precioso donativo que motiva las presentes lineas, considerándolo como un nuevo testimonio de la devocion que aquí se profesa al Santo Patriarca.

Confirmando y rectificando, en parte, la notica que en el número anterior adelantamos, debemos decir que el domingo próximo tendrá lugar la solemne bendicion de la nueva imagen de San José en la iglesia de San Agustín. La funcion tendrá lugar á las diez de la mañana, y acto continuo se celebrará una solemne misa con sermon, en honor del Santo. El mismo domingo quedarán expeditos para el servicio de los fieles, el ábside y capilla del Sacramento notablemente mejorados y embellecidos.

Pero no estando aún del todo dispuesto el receptáculo preparado para colocar definitivamente la efigie de San José, se omitirá la funcion que se tenia proyectada para la tarde, dejándose interinamente la imagen en el presbiterio donde podrán desde ahora tributarle culto venerándola los Josefinos; y se aguardará otro domingo para el acto solemne de trasladarla triunfalmente y en procesion á su altar.

Las ultimas tempestades han causado algunos daños en esta isla, si bien gracias á Dios, no hay que lamentar ninguna desgracia personal. Han caido chispas eléctricas en *Son Camps* causando desperfectos en la Capilla; otro rayo derribó una fuerte pared en

un huerto. En S. Cristobal, en Mahon, en el predio Son Abatzer se han sentido tambien los efectos del rayo.

He aqui la version castellana de la última de las oraciones que por mandato de S. S. el Papa Leon XIII rezan los sacerdotes todos los dias despues de la misa:

«¡Oh glorioso arcángel San Miguel! Defiéndenos en el combate y sé nuestro auxilio contra la malicia y las asechanzas del demonio. Rogamos suplicantes que el Señor le haga sentir la fuerza de su imperio; y tú, oh principe de la milicia celestial, precipita con divino poder en los infiernos á Satanás y á los otros espíritus malignos que andan por el mundo buscando la perdicion de las almas. Amen.»

Su Santidad ha concedido 300 dias de indulgencia por cada vez que los fieles dijeren estas oraciones.

### UNA PROTESTA.

Hace dias que la prensa politica viene dedicando largos articulos ó entusiastas sueltos á la comision de periodistas italianos, que tan obsequiada y agasajada se ha visto en Barcelona y Madrid. Como el hecho aislado ninguna trascendencia ofrece en la esfera religiosa, y como, por otra parte, tampoco es nueva la hospitalidad y la hidalguia en el pueblo español, habíamos parecido conveniente no tratar de ese asunto en serio.

Hoy, sin embargo, que malévolas publicaciones quieren confundir la nobleza y la caballeridad con la más culpable de las tolerancias; hoy, que mezquinos espíritus arrastrados por su odio contra la Iglesia y contra su legitimo y supremo Pastor, ven en el recibimiento hecho á los periodistas

italianos, un ataque á la autoridad del Romano Pontifice, una protesta contra el Poder temporal del Vicario de Jesucristo sobre la tierra; hoy que esto públicamente se dice y se escribe; callar seria un; crimen dejar pasar en silencio afirmaciones tales, equivaldría á renegar de nuestra fé.

Los españoles, si del Cristianismo recibimos la virtud de la hospitalidad que ha llegado á sustituir al odio con que los pueblos paganos miraban á los extranjeros, con el Cristianismo recibimos tambien el inquebrantable amor al sucesor de Pedro y el sentimiento religioso que ha hecho de la nacion española un pueblo de héroes y de mártires.

Y si bien las circunstancias especiales de la época, no son ahora las más apropiadas para levantar una Cruzada con objeto de devolver al Papa los Estados de que injustamente se vé desposeido; no quiere esto decir que no estemos dispuestos á continuar las gloriosas hazañas de nuestros ilustres antepasados, cuando ese momento llegue; ni mucho ménos que veamos tranquilos y satisfechos, prisionero en el Vaticano á nuestro amantísimo Padre.

Ni hay que creer tampoco, que el transcurso del tiempo, podrá amenguar nuestro entusiasmo: España es el pueblo que luchó ocho siglos contra las huestes agarenas, sin desfallecer nunca, sin desconfiar, ni arrepentirse jamás.

El amor por el Papa no está muerto, está vivo y muy vivo, como lo estaba el amor pátrio cuando el Coloso del siglo se atrevió á hollar con su planta nuestro suelo.

Y si el pueblo español, hidalgo siempre, dió benévola acogida á las tropas del vencedor de Austerlitz y Jena,

cuando como amigas penetraron en la Península; supo cuando la bandera de la patria fué mancillada, alzarse heroico en Madrid, vencer en Bailen y en S. Marcial y sucumbir con gloria en Zaragoza y Gerona.

Por eso, es insensatez y locura, decir que los agasajos y obsequios tributados á los periodistas italianos, significan que los españoles hayan de permanecer siempre al lado de Italia, incluso el dia en que se propusiera arrojar de Roma á su *legítimo Rey* el Romano Pontífice.

No; aunque los representantes de la prensa italiana hayan oido gritar en su estancia en Madrid y Barcelona: ¡Viva Italia! el dia en que quisiera perpetrarse un nuevo acto de brutal y bárbara injusticia contra el Padre universal de los fieles, escucharían únicamente estos gritos pronunciados por millares de voces: ¡Viva el Papa-Rey! ¡No más esclavitud!

Suscripcion para allegar fondos con destino á las obras de reparacion y embellecimiento del altar de San José en la iglesia de San Agustin:

	Ptas.	Cénts.
Suma anterior. . . . .	202	50
Una madre cristiana muy devota de San José. . . . .	1	»
Un jóven que se encomienda todos los dias al fidelísimo Esposo de María. . . . .	1	»
N. ¡San José, alcanzadme de Jesús el perdon de mis pecados! . . . . .	»	75
N. En obsequio al Patron privilegiado que fué Custodio de Jesús. . . . .	»	50
Suma total hasta la fecha. . . . .	205	75

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### ENTRADOS

Dia 19.—De Barcelona, pailebot «Nueva Estrella», pat. Pedro Mesquida, con 5 trip., 4 pas. y efectos.

De Felanitx, laud «San Andrés» patron Antonio Borrás, con 3 trip., 1 pas. y efectos.

### Ultimas noticias segun los telégramas publicados por varios periódicos.

Se dice que los carlistas tratan de organizarse en todas las provincias. Se habla de la aparacion de algunas partidas en algunos pueblos de Cataluña.

Con motivo de la órden emanada del Gobierno civil de Madrid mandando cerrar los círculos en donde se juega, reina bastante disgusto entre algunos politicos.

Se cree que el Duque de Sevilla desembarcó en Cette. Ha visitado en Biarritz á varios personajes y espera la llegada de Cánovas y de otros hombres importantes.

En Bucharest, un tabernero disparó un tiro de revólver contra el presidente del Consejo de Ministros de Rumania que iba acompañado de un diputado. Este quedó lijeramente herido.

Se nota agitacion carlista en Perpignan y otros puntos de la frontera.

Han sido capturados los Srs. Rocaredo y Riva quienes proyectaban el alzamiento de una partida carlista en Villafranca. Les fueron ocupados armas y documentos.

## ANUNCIOS.

### SOBRES IMPRESOS.

A 4 reales el ciento.

Se hacen en esta imprenta.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.